
CONSIGLIO DIDATTICO PER LA CLASSE DI SCIENZE MATEMATICHE

Verbale della seduta del giorno

23 maggio 2011, ore 15

Presiede: Prof. Gianni Gilardi

Funge da Segretario: Prof. Aldo Pratelli

Presenze (legenda: X=presente, AG=assente giustificato)

Proff. Ordinari, Straordinari e Fuori Ruolo
BOFFI Daniele . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . AG
COLLI Pierluigi . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . AG
CORNALBA Maurizio . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
DEMICHELIS Stefano . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
GALBIATI Giulia . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
GILARDI Gianni . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
PIROLA Gian Pietro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
REGAZZINI Eugenio . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . AG
TOSCANI Giuseppe . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X

Proff. Associati
BARBAINI Franco . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
PERUGIA Ilaria . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
PESCI Angela . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . AG
PRATELLI Aldo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
REGGIANI Maria . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X

Ricercatori e Proff. Aggregati
ANTONINI Samuele . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
BASSETTI Federico . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
CANONACO Alberto . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
CARBONE Raffaella . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
DELLA CROCE Lucia . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
FREDIANI Paola . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
NEGRI Matteo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
PERNAZZA Ludovico . . . . . . . . . . . . . . . . . . . AG
PULVIRENTI Ada . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
RICCARDI Cristina . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
SALVARANI Francesco . . . . . . . . . . . . . . . . . . congedo

Rappresentanti Studenti
LAMEDICA Matteo Alessio . . . . . . . . . . . . .
NICOLINO Enrica . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
SIMONCINI Costanza . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
STOPPA Mariangela . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . AG
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Rappresentante Personale Tecnico Amministrativo

BERNINI Anna . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Docenti invitati*
RIGO Pietro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . AG
CAMPAGNOLI Giancarlo . . . . . . . . . . . . . . . X
DOLFINI Rinaldo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
MARZUOLI Annalisa . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . AG
VITALI Enrico . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
ROSSO Riccardo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
BENDELLI Giuliana . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
BERNARDI Marco Paolo . . . . . . . . . . . . . . . .
FERRARI Mario . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
GIULIANI Giuseppe . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
MACCONE Lorenzo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
SCHIMPERNA Giulio . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X

Il Presidente chiede se ci sono proposte di variazione all’ordine del giorno. Non vengono
proposte modifiche.

1. Comunicazioni

- Il Presidente comunica con profondo cordoglio che la Dott. Cristiana Bondioli, membro
del Consiglio Didattico per molti anni, è prematuramente mancata il giorno 23 aprile 2011
ed esprime al marito Prof. Marco Bernardi e agli altri Familiari le più sentite condoglianze.
Il Consiglio unanime si associa e osserva un minuto di silenzio. Il Presidente comunica che,
in memoria della Collega scomparsa, verrà organizzata una conferenza il prossimo 6 giugno.

- Il Presidente informa il Consiglio di avere invitato alla seduta anche i Proff. Maccone e
Schimperna in quanto coinvolti nella programmazione didattica.

- Il Presidente informa il Consiglio che il Prof. Franco Barbaini, in data 20.5.2011, ha presen-
tato domanda di pensionamento a decorrere dal 1.11.2012 e ringrazia il Prof. Barbaini per
la sua lunga e preziosa attività svolta presso i Corsi di laurea in Matematica. Il Consiglio
unanime si associa.

- Il Presidente comunica di aver ricevuto dalla Presidenza la richiesta di definire entro il
15 aprile 2011 il contingente straniero nelle lauree in Matematica per il prossimo anno
accademico e di aver confermato sia i numeri dell’anno scorso, precisamente 5 per la Laurea
triennale 5 per la Laurea magistrale, sia la presenza del Prof. Franco Barbaini, avuto il
suo consenso, nella relativa commissione. Il Consiglio prende atto.

- Il Presidente comunica che nei giorni 11-15 aprile 2011 si sono svolte le cosiddette inter-
lezioni. In particolare il Prof. Quirino Camerlengo della Facoltà di Economia, introdotto
dal Prof. Colli, ha tenuto presso gli studenti del secondo anno del Corso di laurea triennale

* non contribuiscono al conteggio del numero legale se assenti
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in Matematica una lezione dal titolo La corte costituzionale e il principio democratico e
il Prof. Giuseppe Toscani ha tenuto una lezione dal titolo Modelli per la distribuzione di
ricchezza presso la Facoltà di Economia. Il Presidente ringrazia i Proff. Colli e Toscani per
il loro contributo. Il Consiglio si associa.

- Il Presidente comunica che il giorno 4 maggio 2011 si è tenuta la manifestazione denomi-
nata Infoday 2011, durante la quale un gruppo di studenti delle scuole superiori ha visitato
il dipartimento e ha assistito alla conferenza del Prof. Vitali dal titolo Verso la lezione uni-
versitaria: somme infinite e alla presentazione da parte dello studente Dario Mazzoleni
dell’offerta didattica nei corsi di laurea in Matematica, presentazione seguita da una di-
scussione con l’intervento degli studenti stessi. Il Presidente ringrazia i Colleghi Proff. Colli,
Ferrari, Pesci, Toscani e Vitali, lo studente Mazzoleni e il Dott. Gnoli per il loro prezioso
contributo. Il Consiglio si associa.

- Il Presidente comunica di aver chiuso l’Offerta formativa 2011-2012 in base alla delega
ricevuta dal Consiglio nella seduta del 21 marzo 2011 e ringrazia il Prof. Vitali per il suo
prezioso supporto. Il Presidente comunica che, prima della chiusura definitiva, ha apportato
qualche modifica rispetto all’offerta precedente, in particolare riguardo all’attivazione di
alcuni SSD e ai nomi dei due curricola della Laurea magistrale, che sono stati denominati,
anziché A e B, generale e modellistico-applicativo.

2. Approvazione del verbale del 21 marzo 2011

Il verbale viene approvato all’unanimità, con l’astensione dei membri del Consiglio che in
quella data erano assenti.

3. Pratiche studenti

Il Presidente mette in discussione la seguente richiesta di modifica, formulando la proposta
che segue:

MAIURI Ermanna (iscritta al secondo anno della laurea specialistica in Matematica): ap-
provare le modifiche apportate al piano presentato negli anni scorsi e presentate oltre
i termini previsti, in quanto il piano, nella forma attualmente proposta, è conforme
all’ordinamento seguito dalla studentessa.

Il Presidente comunica inoltre che QUINZAN Francesco (iscritto al terzo anno del corso di
laurea in Matematica) ha chiesto di poter disporre di un documento contenente i programmi
in lingua inglese dei corsi da lui seguiti per poterli allegare alla certificazione degli esami
sostenuti, in vista di un proseguimento degli studi all’estero. Non essendo disponibile presso
la segreteria studenti quanto richiesto dallo studente si decide di raccogliere i programmi
in inglese dei corsi richiesti, già depositati dai docenti dei corsi in apposita pagina web, di
completarli con quelli mancanti e di produrre il documento richiesto che sarà vistato dal
Presidente.

Tutte le proposte sono approvate all’unanimità.

Di questo punto viene redatto immediatamente il verbale, che viene letto e approvato
all’unanimità seduta stante.
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4. Programmazione didattica 2011-2012

Prima di porre in discussione la bozza di programmazione didattica per l’a.a. 2011-2012 il
Presidente fa un breve resoconto, in relazione con il presente punto, di quanto gli è stato
riferito dal Preside. In particolare comunica le previsioni sui fondi per la didattica sottoline-
andone la consueta esiguità e richiama il problema della retribuzione dell’attività didattica
frontale dei ricercatori. A questo proposito legge un documento (All. 1) prodotto dai ricer-
catori del Consiglio didattico in una loro riunione. Il Consiglio condivide il contenuto del
documento e, non ritenendo opportuno dare ulteriori indicazioni in merito, auspica che il
Consiglio di Facoltà esamini a fondo la questione.

Entrano il Prof. Maccone e il prof. Pirola.

Il Presidente premette alcune considerazioni di carattere generale a commento preliminare
della bozza di programmazione didattica che intende presentare e che contiene diversi
corsi di grande valenza culturale scoperti. La causa prima è la consistenza esigua del
corpo docente, resa più problematica dal recente trasferimento in altra sede della Prof.
Casagrande. A questa situazione si aggiungono il pensionamento dal 1.11.11 del Prof.
Barbaini già annunciato nelle comunicazioni e la scelta, di cui il Presidente è venuto a
conoscenza per le vie brevi, del regime di tempo definito da parte del Dott. Salvarani. Il
Consiglio condivide pienamente le preoccupazioni del Presidente e dei diversi Colleghi che
sono intervenuti su questo punto, preoccupazioni che riguardano in definitiva la corposità
e la qualità stessa della didattica offerta.

A questo punto il Presidente presenta la proposta di programmazione didattica e ringrazia
il Prof. Vitali per il suo prezioso supporto. La bozza contiene anche il piano per i cosiddetti
corsi di servizio, che tiene conto dello sdoppiamento dei corsi di base di contenuto mate-
matico dei corsi di laurea in Scienze biologiche e in Biotecnologie. Il Presidente dà anche
comunicazione dell’esito della seduta del Consiglio ristretta ai soli Professori di ruolo di
prima fascia che si è appena conclusa, nella quale non si è espresso parere favorevole al
congedo chiesto dal Prof. Demichelis per il prossimo anno accademico.
Si apre una discussione molto approfondita sulla bozza presentata, con l’intervento di
numerosi docenti. In particolare il Prof. Cornalba sottolinea che sarebbe più che mai ne-
cessario lo sdoppiamento anche di alcuni corsi di base del Corso di laurea triennale in Ma-
tematica, che hanno un alto numero di studenti a causa dell’accorpamento con analoghi
corsi del Corso di laurea in Fisica, e lamenta che questo sdoppiamento non sia considerato
prioritario rispetto a quelli di cui sopra.

Alla fine della discussione il Consiglio approva all’unanimità la programmazione didattica
data dall’All. 2.

Il Presidente comunica che occorre predisporre sia la Guida dello studente sia l’orario delle
lezioni per l’a.a. 2011-2012 e chiede se ci siano disponibilità ad assumere tali incarichi.
Per la Guida conferma la sua disponibilità il Prof. Pernazza e si dichiara disponibile come
coadiutore anche la Prof. Perugia. Per l’orario si offrono i Proff. Pratelli e Schimperna.

5. Laurea triennale e problemi connessi

Nulla.
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6. Laurea magistrale e problemi connessi

- Approfondimento disciplinare. Il Presidente ricorda che il regolamento della laurea magi-
strale in Matematica prevede fra le attività a libera scelta da parte dello studente
un’attività da 3CFU denominata Approfondimento disciplinare e propone che l’acquisi-
zione dei crediti sia certificata su apposito registro, custodito dal Presidente del Consiglio
didattico, tramite un giudizio, che può essere sufficiente, discreto, buono, ottimo, con firme
del Presidente del Consiglio didattico e del docente di riferimento. Il Consiglio approva.

- Inglese scientifico. Il Presidente ricorda che lo stesso regolamento prevede fra le attività
formative quella denominata Inglese scientifico, che corrisponde a 3CFU, e propone che
l’acquisizione dei crediti sia certificata su apposito registro, custodito dal Presidente del
Consiglio didattico, tramite un giudizio di idoneità, con firme del Presidente del Consiglio
didattico e del relatore o del correlatore della tesi. Il Consiglio approva.

- Tirocini. Il Presidente ricorda che lo stesso regolamento prevede che gli studenti possano
svolgere periodi di tirocinio formativo sotto la supervisione di un docente afferente al Con-
siglio didattico e di un tutore dell’istituzione ospitante e che la convalida dei crediti acquisiti
venga deliberata dal Consiglio didattico, su proposta del docente supervisore. Il Presidente
propone che la Prof. Lucia Della Croce, che ha dato già la sua disponibilità, venga nomi-
nata responsabile dei tirocini e delegata dal Consiglio a formalizzare l’acquisizione dei
crediti. Tale formalizzazione si realizza mediante la sua firma, sugli appositi moduli forniti
dalla Segreteria, in aggiunta alle firme del tutore dell’istituzione ospitante e del docente
supervisore. Il Consiglio approva.

Di questo punto viene redatto immediatamente il verbale, che viene letto e approvato
all’unanimità seduta stante.

7. Altri punti all’o.d.g. della Facoltà

Nulla.

8. Varie ed eventuali

Nulla.

Escono i rappresentanti degli studenti e del personale non docente.

9. Problemi inerenti ai Ricercatori

Nulla.

Escono i ricercatori.

10. Problemi inerenti ai Professori di IIˆ fascia

Nulla.

La seduta è tolta alle ore 17.30.

Il Presidente Il Segretario
(Prof. Gianni Gilardi) (Prof. Aldo Pratelli)
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